

EDITORIAL

UN AÑO CRUCIAL

Siempre el presente condiciona el futuro, pero el año 2006, va a ser extraordinariamente importante para el futuro de nuestro Desarrollo Rural. Sentadas ya las bases del período 2007-2013, con el Reglamento de FEADER y la "Propuesta sobre las directrices estratégicas comunitarias de desarrollo rural", durante el año 2006 ha de concretarse lo que va a ser el Desarrollo Rural con enfoque LEADER en los próximos 7 años. Primero, en la Estrategia Nacional para el Desarrollo Rural, que además irá acompañada de importantes normas de ámbito nacional, como la ya prevista "Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural", cuya memoria explicativa fue aprobada en el Consejo de Ministros del 23 de Diciembre, y la futura ley de Orientación Agraria; y después en los programas regionales de Desarrollo Rural en los que quedará encuadrada la que en el presente período es la iniciativa comunitaria LEADER+.

En lo que respecta al ámbito estatal, parece que el momento es bueno, el enfoque LEADER tiene "audiencia", se tiene muy en cuenta por los actuales responsables del Desarrollo Rural y cada vez es más conocido por la sociedad y los medios de comunicación de nivel nacional: que en un telediario de la Primera de TVE se hable de un proyecto de cooperación entre Grupos de Acción Local, como ha sucedido recientemente con el proyecto "Abraza la Tierra", es un hito impensable hace pocos años. En las CC.AA. responsables de la redacción de los programas, todos sabemos que la sensibilidad hacia el enfoque LEADER no es homogénea, pero sin duda en todas existe la suficiente para que tenga una especial relevancia en el programa; entre otras razones porque la sociedad rural de toda España está convencida de las bondades de esta forma de hacer y preparada para exigir que la participación en los procesos de desarrollo y la transparencia en la gestión sea cada vez mayor.

2006 es además el año en que hay que cerrar los compromisos de gastos de los programas actualmente en ejecución; es la oportunidad de concretar la subvención a ese proyecto que pensamos es el más importante para el desarrollo social y económico de la comarca, y para el que ha sido necesario aunar muchas voluntades; por ello no hay que perder la ocasión de que se haga realidad o al menos de que comience a andar con los fondos de que ya disponemos.

Para este año crucial que ahora empieza, Actualidad LEADER desea a todos, y especialmente a los que promocionan y animan el desarrollo de las comunidades rurales, que se cumplan sus mejores deseos.

